

Protokoll des Fachrat Informatik, Di, 29.11.2022

TOP 1: Ständiges (18:38 Uhr)

1.1: Anwesende

Aaron Sava, Barbara Seidl, Dominik Schehack, Jan de Vries, Jonas Krage, Justus Schneider, Karl Borcharding, Kim-Marcel Isensee, Lenard Ehrmuth, Linn Schmitz-Reinthal, Max Prahst, Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Steffen Weißbecher, Svenja Boddem,

1.2: Protokoll

- Dominik III. und Svenja schreiben das Protokoll.
- Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Aufnahme TOP: "Anfrage Marc Warnecke: Raumnutzung EG Hochhaus"
- Aufnahme TOP: "Finanzantrag: IKEA-Boxen für die Würfelaufräumaktion"

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 15.11.2022 ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

- Sachliche Richtigstellung zum Protokoll 15.11.2022 "Diskussion Nachwuchs Fachrat": Wir bekommen keine SQM, sondern Geld vom AStA.

1.6: Kasse

Dominik II. hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:43 Uhr)

- 27.11., anonymisiert
 - Da ging es darum, dass der Dozent ein Monat in der Veranstaltung spontan angekündigt hat, dass er nur 20 Leute prüft, alle anderen müssten sich nächstes Semester nochmal anmelden. Laut Mail auch, ohne dass zu Beginn der Veranstaltung anzukündigen oder auf StudIP die Teilnehmerzahl zu beschränken. Ist ziemlich unverschämt, auch weil man damit die Zeit der Studierenden verschwendet, die in der Zeit ja sonst eine andere Veranstaltung machen würden. Mal abgesehen davon, dass es potentiell ja auch garnicht aufgeht, weil jedes Semester immer mehr Studis auf eine Prüfung warten. Unabhängig vom Ausgang im konkreten Fall, wäre Simon dafür, dem Dozenten einmal ausdrücklich zu sagen, dass er das zukünftig nicht so weiterführen soll (falls der Prüfungsausschuss das nicht eh schon machen wird).
 - Kim hat schon Frau von Holdt angesprochen: Ein Studierender hat Herrn Lohmann schon angeschrieben. Es darf die Teilnehmerzahl nicht begrenzt werden, wenn es nicht im Modkat steht und am Anfang des Semesters angekündigt wurde. Der Prüfer kann entweder mit allen 55 zur Prüfung Angemeldeten eine mündliche Prüfung machen, oder eine Prüfungsänderung beim Prüfungsausschuss beantragen.

TOP 3: Berichte (18:49 Uhr)

3.1: FSR (18:49 Uhr)

- Dominik III. hätte gerne einen Kalender der mit allen ET-Inf Fachräten geteilt wird.
- Stimmungsbild hat ergeben, dass der FSR gerne die Gelder für den Promotionsstudiengang Informationstechnik annehmen möchte. Dafür werden jetzt potenzielle Finanzmensen für nächstes Jahr gesucht.
- FETEN:
 - PO-Infoveranstaltung kam gut an
 - FETEN werden eine neue Website bekommen
 - Es wird eine Karaoke-Weihnachtsfeier am 15.12. geben
 - DigSig Übungsveranstaltung soll auffallend negativ laufen. Übungsleiter sollte ersetzt werden, wurde aber nur durch eine weitere Person ergänzt
 - FETEN überlegen sich Mehrwegbecher anzulegen. Es wird gefragt ob die anderen FRs da auch Interesse hätten
- Mechs:
 - Mechs haben Kasse abgeschlossen und wieder Geld zum Ausgeben
 - Es gibt Nachwuchsprobleme (FR besteht aktuell größtenteils aus Masterstudierenden). Es wird ein Weihnachtsmarktbesuch und eine Weihnachtssitzung zur Anwerbung neuer Mitglieder geplant
 - PD Dr.-Ing. habil. Jambor behauptet bei Ersies, es gäbe eine Anwesenheitspflicht bei den Mathevorkursen (was nicht stimmt). Generell ist der Umgang zwischen Dr. Jambor und den Ersies eher schwierig. Es soll Gespräche geben, das einmal anzugehen.
- Es wurde sich außerdem beschwert, dass der MMH zu kalt ist. Dominik II. hat mal apl. Prof Brehm angeschrieben. Antwort war folgende:
 - Die Heizkörper voll aufdrehen, auch wenn das nicht viel bringt, weil die Vorlauftemperatur abgesenkt ist.
 - Man kann die Lüftung, die leider kalte Luft bläst, ein- und ausschalten. Wenn man eine Veranstaltung mit wenig Leuten hat, dann ausschalten.
 - Empfehlung: Monitoring der Temperatur machen, also bei Veranstaltungen dauerhaft die Temperatur messen und protokollieren, damit wir ein paar Fakten haben, falls die Geschichte eskaliert werden muss.
- Apfelpreis: Auswahlgespräch hat stattgefunden. Thea wird am Tag der Fakultät den Preis übergeben

3.2: Gespräch mit Frau von Holdt (18:58 Uhr)

- Überschneidung der Lehrveranstaltungen wurden angesprochen: Das ganze ist ein bekanntes Problem und es wird laufend daran gearbeitet. Größtes Problem ist schlichtweg die Raumsituation an der Uni. Kann man nicht allzu viel machen. Idee zur Verbesserung war, dass Vorlesungsslots nicht mehr alle am Di, Mi, Do liegen sollen. Und es sollen nach der Stundenplanerstellung nochmal Studis drüber schauen, denen dann vielleicht fachliche Abhängigkeiten auffallen.
- Probleme mit CHI-Labor: Istdieses Semester leide einfach doof gelaufen, da Frau von Holdt auf der StuKo Sitzung, die beschlossen hat, dass es das Labor eben nicht im Master geben soll, verhindert war. Bei der Übergabe zwischen ihr und der Vertretung lief dann nicht alles glatt, weshalb es zu den Übertragungsfehlern kam.

3.3: Studienkommission (19:08 Uhr)

- Lehraufträge wurden dem Fakultätsrat zur Annahme empfohlen
- Eine allgemeine Studierendenbefragung wurde vorgestellt. War nichts drin, was wir nicht eh schon wussten. (Aktuelle Regelstudienzeit ist quatsch, Studium ist viel Arbeit, etc.). Vorgestellt wurden die Ergebnisse von Frau Dr. Kandulla von der ZQS
- Patric hat die fragwürdige Arbeitsweise des Zulassungsausschusses Informatik angesprochen (Patric berichtet kurz von der Problematik). Prof. Vollmer wird entsprechende Personen einmal ansprechen
- Das Samrtboard der InfoLounge wird durch einen großen Flatscreen mit Touch ersetzt, außerdem werden drei neue 27-Zoll angeschafft werden
- NC-Nachzügler wurden angesprochen. Prof. Vollmer wird dazu demnächst ein Gespräch mit dem I-Amt führen
- Wahl des Studiendekans steht nächstes Jahr an. Prof. Vollmer wäre dazu bereit, das noch ein Jahr zu machen, würde das Amt danach dann aber an einen (zwischenzeitlich eingearbeiteten) Nachfolger abgeben.

3.4: Fakultätsrat (19:21 Uhr)

- Zulassung zum Master soll abgeändert werden. Bisher war zwingend Deutsch auf Niveau C1 nötig, zukünftig wird Deutsch oder Englisch auf C1 benötigt. Dafür soll aber auch die Bewerbungsfrist für die ausländischen BewerberInnen früher sein, damit diese ihre Zulassungsrückmeldung früher bekommen. Dadurch soll mehr Zeit zur Vorbereitung gegeben werden. Die Empfehlung sieht eine vorgelagerte Bewerbungsfrist auf den 15.05. bzw. 15.11. vor, also 2 Monate vor der "normalen" Bewerbungsfrist.
- Bericht Prof. Vollmer:
 - Vom Präsidium aus sollen LP für studentische Gremienarbeit soll kommen, einige Fakultäten wehren sich noch dagegen.
 - Überschneidungen zwischen Lehrveranstaltungen. In den kommenden Jahren soll hier besser bei der Stundenplanerstellung drauf geachtet werden. WIP.
 - Ergebnisse der Lehrevaluationen sollen eventuell wieder fakultätsweit veröffentlicht werden. Möglichkeiten, dies datenschutzkonform zu gestalten, werden noch diskutiert.
- Bericht Prof. Ponick: Über Veröffentlichung der Lehrergebnisse wurde in der ET ebenfalls diskutiert, da dies ein Ergebnis von deren LQL Begehung war. In der StuKo wurden die Ergebnisse der Studierendenbefragung vorgestellt. Ergebnisse liegen im Mittel. Empfehlungen des LQL-Review Teams wurden durchgegangen. Vieles soll umgesetzt werden, über einige Punkte besteht aber noch diskussionsbedarf.
- Bericht des Dekans:
 - Am 11./12.11. war Senatsklausur. Dort kamen der Senat und die Dekane zusammen. Entwicklungspläne der Universität wurden besprochen, FEI-Entwicklungsplan (FEI = Fakultät für Elektrotechnik und Informatik) wurde sehr positiv aufgenommen. Ein kürzerer Entwicklungsplan für die nächsten 3 Jahre wird nun demnächst verabschiedet.
 - Sparbemühungen der Universität: Finanzplan wurde vom Präsidenten vorgestellt. Pro Jahr sollen ca. 10 Mio. € eingespart werden. Innerhalb der Fakultät sind die Sparvorgaben flexibel gestaltbar. Unser neues Gebäude wird noch gebaut.
- Evaluationen der Lehrveranstaltungen sollen entschlackt und besser gestaltet werden. Rückmeldungen diesbezüglich können an lehrverfassung@zuv.uni-hannover.de gehen.

TOP 4: Anfrage Marc Warnecke: Raumnutzung EG Hochhaus (19:34 Uhr)

- Die Hochhausfassade (Apellstraße 9a) wird renoviert und bis zum Erdgeschoss verlängert. Dadurch entsteht im Erdgeschoss eine größere Grundfläche und die Eingänge werden jeweils in die Mitte der Seiten versetzt.
- Der Cafeteriabereich soll auch gegenüber weiterer Nutzungsformen geöffnet werden. Das Studentenwerk ist noch nicht endgültig entschlossen, die Cafeteria weiterzuführen.
- Es sollen Ideen für die Nutzung gesammelt werden (z.B. selbstbewirtschaftete Küche, falls die Cafeteria nicht weitergeführt wird)
 - ein Cafe bzw. Möglichkeiten Kaffee zu kochen, nur Getränke
 - Küchenequipment der Cafeteria weaternutzen (Hannomacke 2.0)
 - Abwaschmöglichkeiten (getrennter abschließbarer Raum)
 - Raum für Tablequiz, OE Phase etc. nutzen
 - Lernräume!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!
 - * mit verschiebbaren Möbeln um andere Nutzung zu ermöglichen
 - * Whiteboard
 - Pausenmöglichkeiten (Kicker, bequeme Sitzmöglichkeiten u.ä.)

TOP 5: Finanzantrag: IKEA-Boxen für die Würfelaufräumaktion (Jan I.) (19:50 Uhr)

Die Würfelaufräumaktion startet nächste Woche Montag und dafür wären Kisten von Ikea sehr gut. Wir wissen weder wie viele, noch ob es genau die sein sollen. (Weil keine Inventarliste.) Erste Überlegung waren 210€ auf 3 FRs aufgeteilt, also: 70€ für Kisten.

Es ist zweifelhaft, ob alle Kisten gebraucht werden, da der aktuelle Zustand des Würfels unklar ist.

Antrag auf 70€ für Ikea-Boxen zum Würfelaufräumen.

Dafür: **12**, Dagegen: **0**, Enthaltungen: **3**

Ansprechperson: Jan de Vries

TOP 6: Termine (20:01 Uhr)

Wann	Was
29.11.2022	Weihnachtsmarktbesuch des FR Mechatronik
30.11.2022 14:30 Uhr	AG PO Sitzung
01.12.2022 18:30 Uhr	FINFormiert "Code-Editoren" (im Lfl)
02.12.2022 16:00 Uhr	Tag der Fakultät
07.12.2022 19:00 Uhr	StuRa Sitzung
13.12.2022 18:30 Uhr	FR-Sitzung
15.12.2022 16:00 Uhr	Workshop Lehrverfassung: "Qualität sichern"
15.12.2022 18:30 Uhr	FINFormiert "LaTeX" (im MMH)
15.12.2022 20:00 Uhr	FETEN Karaoke-Weihnachtsfeier im Hohlraum
16.12.2022 18:00 Uhr	Weihnachtsfeier in der InfoLounge ¹

TOP 7: Mitteilungen/Verschiedenes (20:11 Uhr)

7.1: Patric berichtet über Geld

Geld für Studierende ist beschlossen, um Mensapreise und Mieten zu deckeln und ggf. Geld an bedürftige Studierende auszugeben (Studiumsfonds). 200€ Soforthilfe für alle Studierenden (ausnahmslos, Dezember/Januar). Infos gibt es auf der Seite des [BMBF](#)².

7.2: Lehrverfassungs Workshops

Es werden motivierte Leute gesucht, die hingehen. Anmeldung bis zum 12.12.2022

<https://www.uni-hannover.de/de/studium/lehre/lehrverfassung>

7.3: Studentische Wahlen

Es können noch bis zum 30.11. Wahllisten für den FSR ET-Inf beim Wahlamt abgegeben werden. Und es werden noch FSR Mitglieder gesucht.

7.4: Benennung neuer Fachratsmitglieder

Entfällt.

TOP 8: Schluss

Die Sitzung endet um 20:22 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, den 13.12.2022 um 18.30 Uhr statt.

¹<https://www.finf.uni-hannover.de/aktuelles/veranstaltungen/2022/weihnachtsfeier>

²<https://www.bmbf.de/bmbf/shareddocs/faq/200-euro-einmalzahlung-fuer-studierende.html>